

voir, si jeune encore, dans votre gloire ». Puis s'adressant à Nazaire, « Père, donnons notre sang pour celui de qui nous tenons la vie, notre salut et la conversion de tant d'âmes ». Ils eurent la tête tranchée vers l'an 65, sous le règne de Néron.

b) On honore encore aujourd'hui saint Victor pape et martyr, ainsi que saint Innocent I pape et confesseur. Victor naquit en Afrique. Devenu pape, il décida qu'on pourrait baptiser avec de l'eau non bénite, pourvu qu'elle fût naturelle. Il confirma la décision du pape Pie I défendant de célébrer la fête de Pâque le 14e jour de la lune, pour ne pas imiter les juifs, et prescrivant de la remettre au dimanche suivant. Il eut le bonheur de consacrer 12 évêques pour divers lieux. Il fut couronné par le martyre et enseveli au Vatican en l'an 202.

c) Innocent naquit près de Rome. Il vivait au temps de saint Jérôme et de saint Augustin. Il eut à condamner Pélage, hérésiarque qui restreignait l'efficacité de la grâce, et décida qu'on devait baptiser ceux dont la mère était chrétienne aussi bien que ceux dont la mère était païenne ou juive. Il excommunia l'empereur Arcadius et l'impératrice Eudoxie qui avaient exilé saint Jean Chrysostome. Il créa 54 évêques.

d) On commence aujourd'hui la fête de sainte Marthe sœur de Marie Madeleine (fêtée le 22 juillet, voir le No précédent de la *Semaine*) et de Lazare. On trouve dans l'évangile de la fête de l'Assomption, le 15 août, ainsi que dans celui du vendredi avant-veille du dimanche de la Passion (ou de la messe d'enterrement) les faits saillants de la vie de Marthe, au temps de la prédication du Sauveur. Venue providentiellement en France, à Marseille, elle fit connaître la religion dans les bourgs voisins. Après la formation d'une chrétienté, elle ouvrit un monastère où affluèrent les vierges chrétiennes. Ayant prédit sa mort longtemps d'avance, elle mourut âgée de soixante et cinq ans.

On fait aussi en ce jour la solennité de sainte Anne dont la fête tombait vendredi. Sainte Anne, ce nom en hébreu signifie *gracieuse*, naquit à Bethléem. Après son mariage elle demeura à Nazareth où habitait Héli, par corruption Eliachim et Joachim. Humbles et modestes, ils ont peu intéressé les historiens profanes. Mais le fait que Dieu les choisit pour donner naissance à la Vierge immaculée, mère du Sauveur Jésus-Christ, nous fait connaître la grandeur des dons spirituels dont ils furent favorisés. Les saints Pères et surtout saint Epiphane et saint Jean Damascène ont célébré avec piété et éloquence les vertus de l'aïeule de Jésus-Christ et porté les fidèles à l'honorer. Saint Jérôme nous apprend que Joachim fit trois parts de ses biens : l'une pour le temple et la gloire de Dieu, la seconde pour les pauvres, et qu'ils ne se réservèrent qu'un tiers de leurs biens. Lorsque Marie âgée de trois ans se fut consacrée à Dieu dans le temple, ses parents se fixèrent à Jérusalem. Joachim mourut peu de temps après, et Anne, lorsque Marie eut atteint sa onzième année. Ce fut